

Ojo! Ojo! «EL IMPARCIAL» va a publicar en sus columnas no sólo la acostumbrada novela sino un libro de gran importancia para todas las clases sociales: una miscelánea titulada para el hombre científico, el literato, el agricultor, el artesano y la clase más humilde del pueblo; no faltaran los preceptos de higiene ni las recetas para la plañoladora y la cocinera.

«El Imparcial» no es periódico de negocio: por dos centavos úmteros lo que en la misma por 50 centavos mensuales, proporcionará a sus lectores, al lado del aviso comercial y de la nota diaria del periodismo, el libro útil para las familias y la novela recreativa.

«El Imparcial» se propone dar ensanche al comercio interior y exterior de la República mediante el aviso barato y de gran circulación, al mismo tiempo que difundir la lectura entre las masas populares.

Encarece a los agentes el servicio de bibliotecas.

La Administración de correos de cada cantón y las oficinas telegráficas de las cabeceras de provincia tienen derecho a un ejemplar gratis, que pueden solicitarlo en la agencia.

Como se publicarán índices oportunamente, recortado el periódico, quedará en casa, un libro y una novela por 50 centavos. OJO! OJO!

EL IMPARCIAL

Dirección Meridiana. Agencia en todo la América del Ecuador. Agencia central en Quito, Plaza de la Independencia. Publica en un suplemento un extracto de las publicaciones y listas de la República.

Suscripciones

Por un mes, \$ 0.20
Por tres meses, \$ 0.50
Por seis meses, \$ 1.00
Por un año, \$ 1.80
Toda suscripción deberá adelantarse en la respectiva Agencia.

Remitidos

No se admite por ningún medio los cheques que alcanzaron a la hora de su emisión, ni los que se emiten a la hora de su emisión, y los que se emiten sin firma de responsabilidad. No se aceptan los cheques de pago que se emiten sin la aprobación del Cargo Directivo.

Dirección

Gran Calle Central, Edificación N.º 1— Teléfono N.º 200—Aparato de Correo N.º 201

POLITICA

No hemos sido partidarios de la libertad incondicional de los presos políticos.

Tampoco hemos abogado en su contra por sentimientos de odio, ni rancura, venganza, pues ignoramos hasta los nombres de la mayoría.

En la época de efervescencia, la libertad, representada quizá su muerte, en combates desiguales a los que se habían prestado con el furor de la pasión política.

Lo que si hemos vigilado desde lejos, es por el buen tratamiento que se les diera y por el cumplimiento de las órdenes generosas del señor Presidente de la República, para que no les falte el sustento diario.

Hoy hemos sabido que se ha suspendido la manutención que se les daba, e informados de que en las altas regiones, no ha habido orden en contra, nos apresuramos a tratar del asunto, aun antes de que nuestro repórter tome los datos que hemos solicitado al Sr. Director del Panfónico.

Pero no esto solo nuestro propósito. Desearíamos que los filántropos de Quito, prestasen su garantía, para que no quede un solo preso político en el Pa óptico.

Puestas ya en libertad las personas de más viso entre los conspiradores, nos parece anómala la excepción de pocos.

Si el Gobierno, solo está alguna seguridad en favor de la paz del Estado, no creemos que la exposición en esta capital quienes garantizan a los medios favorecidos por la fortuna que permanecen sin libertad.

El señor general Rafael Arellano ha salido garantizado por el jefe mismo del ejército su antigua amistad y los miramientos por su salud, le dieron libertad incondicional.

Una vez del general Arellano, el general Alfaro, el mismo a quien se le hacia la revolución, es algo que no se puede concebir ni en los tiempos del cristianismo puro, cuando aún participaban en el corazón de las gentes, las palabras sagradas de Cristo, en las catacumbas.

Garanto de los jóvenes universitarios ha salido el doctor

César Borja, cuyos escritos se rompían en las calles de Quito. Declara que garantiza porque le darían muy mal ante el gobierno, si hubiere en la Universidad un ingrato que no correspondiese a su noble actitud.

Solo falta un último broche al gran cuadro liberal, que ha de destacarse majestuoso en tiempo no lejano. Invocamos la filantropía de los que no están en el campamento, en favor de los presos que quedan.

Nos referimos a los presos de abril contra arremetimiento por eso comprobado; por lo que hace a los protervos que siguen fomentando la conspiración y pensando todavía en el asesinato del Jefe del Estado; que continúan arrojando al país, sin importarle nada la palabra Patria; se impone el castigo ejemplar, un escarmiento perdurable que no olvide la nación al travez de los tiempos y les haga temblar en el futuro a los que nacen con vocación para grandes crímenes.

Si el General Alfaro está exhibiendo en su diestra la oliva de la paz, es necesario que opuesto en la otra mano, el azote con que se rechaza del templo de la libertad, a los fariseos, a los personalistas, a los ambiciosos y a los asesinos.

Prensa del Guayas

«EL TIEMPO»

OCTUBRE 25

El señor Presidente de la República, queriendo que se conozca bien la pérdida ultramontana, dejó que los fusionistas obraran, no obstante que los hombres de buena voluntad le pedían rigor para traer incorregibles demagogos, tolerancia que alentó a los conspiradores para caer con más dureza.

Ahora el señor General Eloy Alfaro, trabaja con entusiasmo por la paz y busca colaboradores patriotas; además de que la energía surge al adelantar el freno que contenga la ambición egoísta hasta el delito de los fusionistas.

—Ni el Vaticano está libre de huelgas de sus dependientes, y si no lesas.

«Los periódicos de Roma dan cuenta de que los guardias que constituyen el ejército papal, han aumentado con declaración en huelga».

Según parece, la causa en que fundan su actitud los leales soldados del pontífice es que el papa Pío X, hijo de León XIII y jefe de la guardia papal, ha expuesto su propósito de retornar la disciplina y el uniforme del cuerpo militar civil.

La guardia papal, compuesta de unos cien soldados, todos voluntarios, y que no disfrutaban de más emolumentos que algunos problemáticas gratificaciones, se crean en el caso de mostrar su intranquilidad y

se oponen a las reformas proyectadas, especialmente a las que se refieren a su histórico uniforme.

Pío X les ha hecho saber por boca de Merry del Val que cualquier acto de insubordinación será motivo de expulsión.

Los guardias se sostienen en su actitud y el Papa no parece decidido a ceder, habiendo dicho festivamente: «Llegaré hasta el desamir; añadiré un ejemplo a la Conferencia de la Haya».

Según algunos periódicos, el movimiento de protesta se extiende a la guardia suiza, guardia nublada y los guardias encargados de la vigilancia en el interior del Vaticano.

«EL TELEGRAMA»

OCTUBRE 25

El señor Rafael Uribe ha dado una conferencia, en el aniversario de Colombia, en Río de Janeiro, en la cual trató del aislamiento en que viven las naciones sudamericanas entre sí y luego hizo conocer a Colombia en el Brasil, presentando datos geográficos, mineros y otros.

Habló de su riqueza natural y de su flora, de su comercio, etc. y concluyó manifestando que haría conocer al Brasil en Colombia.

La conferencia está impresa en un grueso volumen.

De desear sería que nuestros diplomáticos hagan cosa análoga en los países a que van.

—En Balaio ha reaparecido la epidemia de desintaría.

—Inglaterra pierde tierra por avance del mar: el mar del Norte va cubriendo las costas de Norfolk, en Cromer, han escalado las rocas más altas de la playa, en Lindenhall, los habitantes han tenido que retroceder, y así en Brighton, Bognor y Seaford.

«EL GRITO DEL PUEBLO»

OCTUBRE 25

El Sr. Cortés Durán relata así las fiestas patrias celebradas en San Salvador el 15 de Setiembre último.

«Desde la tarde del 14, en que se celebró la batalla nacional en el palacio municipal y en los edificios de los barrios, fue una serie de regocijos; hubo bailes, chululeros y pabellones, las fiestas con un concierto extraordinario y juegos artísticos en el parque Doña». «El día 15, la capital parecía un altar; todos los edificios estaban llenos y muchos participantes estaban decorados con cintas, los leales, los chululeros y pabellones, la misma que los pabellones. Había flores y pabellones y también en los centros sociales, parais y trazo militar, carreras de cintas en bicicleta, tiro al blanco, solenne «Tobacco», juegos artísticos, una multitud general en las noches del 14 y 15».

Sobrevino aspecto el que presentaban las escuelas de varones en cada una de las Municipalidades, al tiempo de depositar coronas de flores naturales en las banderas de los preceptos de la independencia en la avenida del misap

novale. «Ojalá que aprenda a ser libre, tal como lo entendieron nuestros mayores al emanciparse de la tutela de España. Ojalá que sea el tiempo de dejarnos a comprender lo que es la libertad en los pueblos democráticos. Lo que hoy pedimos la libertad sea a nosotros, para que sea a ser libres es necesario que progresen la libertad los amigos los amigos de la vida».

Tras el retrato y los siguientes datos biográficos del General colombiano Sergio Camargo:

«En miraflores, lugar de su residencia, murió el 25 del mes próximo) pasa la vida vieja y a veces se acuerda de los años que le ha en 1833, cuando era B. quedó en el colegio de los jesuitas, cuando lo dejó de abogato, militó desde 1851, en que alcanzó el grado de Sargento Mayor. Sus servicios en la guerra de 1859, en Bayaeté, le valieron el grado de General. Fue en lo civil representante de su país, Distinguido a las Asambleas de Boyacá, Secretario general del Gobierno del Estado, Ministro de Guerra, Plenipotenciario en Inglaterra y Francia, después en Venezuela en 1883 y por último en el Ecuador. Designado para ejercer el Poder Ejecutivo Nacional, ejerció el Presidencia de la República desde Mayo a Agosto de 1877 y le cupo la satisfacción de volver a la paz y a la tranquilidad a los hogares, a raíz de la guerra de 1875 a 1877, en la que logró en primera línea y contribuyó de manera decisiva al triunfo del Gobierno constitucional en el Norte y centro de la República».

En 1882 organizó el colegio militar de Bogotá, en el 85 estuvo como jefe de la revolución; más tarde y tomó parte en las Asambleas y consejos de él. En los últimos años, al jefe de la policía, vivió consagrado a labores agrícolas».

Sección Agrícola

Ferrosajes

NI

La escuela fisiocrática que pretendió señalar los rumbos que había de seguir la agricultura en los pasados siglos, y en su orientación, resultó tan falsa y orientada en sus manifestaciones económicas sociales, sobre todo por el brutal antagonismo que pretendió establecer entre el hombre y el hombre, habiendo tenido esos desastrosos principios un tristísimo reflejo en la lastimosa situación de las actuales sociedades que apraşa sus ideas en construcciones sobre una base equivocada, a saber, la insostenible de la tierra.

El desconocimiento de verdades elementales, cuya lógica demostración está acroñada por una no interrumpida experiencia, y que ha recibido en la más luminosa confirmación por los principios de la ciencia, arrastró a los sociólogos de antaño por equívocos derroteros hasta precipitados

en la cima profana del fatívismo materialista y en brazos de un socialismo excepcional. «A un cuando se aferra a derroteros muy recios y dolorosamente refutados, y de variados demostros lógicamente e incontrañablemente, no es demasiado repetitivo, que la ciencia y la experiencia enseñan de consuno que los principios fertilizantes, los elementos del suelo se agotan: la tierra no es una mina inagotable, es por el contrario una grandiosa máquina transformadora».

Leibniz al destruir los antiguos moldes y al proclamar la ley de la restitución lupo de decir un pueblo que emborotado durante cien años los productos de la tierra, se verá obligado a seguirlos.

Por otra parte, no hay que olvidar que el que el progreso mismo del desenvolvimiento de la agricultura ha venido proclamando en la sucesión de los siglos con la fuerza lógica de los hechos, a saber: el terrible axioma de la adaptabilidad de la tierra.

«Cada cosecha es un préstamo que se pide al suelo, préstamo que jamás se devuelve por entero, y la sucesión de cosechas ocasiona el empobrecimiento o la esterilidad, que en algunos casos se logra evitar, más recar mediar por medio de las labores. Tras los asombrosos descubrimientos que la química biológica ha venido realizando en las últimas décadas del siglo diez y nueve hemos logrado leer en las más recónditas páginas de la naturaleza, y admirar los prodigiosos descubrimientos complicados funciones fisiológicas que se vienen efectuando en el progresivo desarrollo de los 3,000 y más receptáculos que, con individualidad propia, hermanan y enriquecen nuestro globo».

Sosté Mirrelo.

A vuela pluma

Conviene refrescar la memoria de los que probablemente la han perdido, o como les ocurre a los ecuatorianos que pierden siempre el equipaje en la frontera, han perdido algo que no pesa.

Abogados de la representación del cuerpo de abogados firmaron algunos caballeros una hoja suelta, en la que contaba lo siguiente:

«Amenada!—Protestar, como protesta, contra los ateadados a la libertad de sufragio, contra las elecciones que se ven a dar de ellos se efectúan, contra los asesinatos cometidos a mansalva el 25 de los corrientes, y contra el ejercicio de las facultades extraordinarias que han convertido a Poder Ejecutivo en un dictador».

Quito, Abril 30 de 1907. Pasa lista, de los firmantes

del referido acuerdo se encuentran gozando de la del presupuesto los doctores: Mariano M. Naranjo, José María Espinosa, Ulpiano Araya, Celso E. Salvador, Maximiliano Valencia y algunos otros, que por el momento han concentrado en Quito, y han dicho los fondos del tesoro nacional.

«El mismo médico encargado de reconocer el cadáver, declaró que el asesinado de

Hilario Araya era el más horrible de los que tenía noticia haber en Quito. Tenía entre diez y once heridas de arma blanca, de distinta profundidad, siete de ellas en el pecho y las demás en el abdomen. El asesinado era dueño de un taller de prendas femeninas, situado en el número 339 al este de la calle 1074, tenía treinta y dos años de edad y dejó una viuda y tres hijos de su primera mujer, hermana de la que ahora tiene. El crimen fué misterioso y nada se sabe de cierto acerca de quién o quienes lo cometieron y causas que lo determinaron».

Descubrió el cadáver un empleado al volver fuera de sus horas de oficina, quien quedó detenido por sospechas, lo mismo que Francisco Salazar, joven encargado del taller y hombre de confianza del asesinado, cuya conducta se hizo sospechosa. Manifestó que no se acordaba de haber estado en el trabajo de otras obreras, que dejó su destino para casarse; pero que tomó otra vez su puesto, podría dar detalles acerca del asunto; más al llevarlo con ellos los agentes en busca de la individualidad animado al principio se negó después a ayudar a encontrarla, de manera que hubo que encerrarlo en su celda otra vez. Se han hecho varias detenciones y lo poco que se sabe parece indicar que el móvil del crimen fué más que deseo de robo, el de satisfacer alguna venganza persona que se acordaba de descubrir más tarde.

Ferrocarril de Maná a Santa Ana

(Cruce de Maná)

Ahora examinaremos, bajo el mismo punto financiero, el contrato de Veitch & Gouzenbach.

La garantía es de 7 1/2 anual por 33 años, de un capital de \$ 2 400 000.

Esta garantía significa para el Gobierno, un desembolso anual máximo de 163 000 órenales, en caso que el ferrocarril no rindiera nada, y caso de que la explotación produzca esa misma cantidad, el desembolso sería ninguno.

Importador de los mejores pianos Willelm Späthe premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milan, Vende á precios reducidos,

Abril 29

VENEZUELA Y SUCRE QUITO.

M. Pardo

Table with columns: Años (1903-1906), Exportación, Importación, Cobaltos, Total en k.

Según este cuadro estadístico, el movimiento total de las mercaderías va aumentando de más de 10 % cada año...

Para el presente cálculo tomaremos las cifras del año 1906, que dan un total de 251.792 quintales á este número...

Con toda seguridad se puede contar, por los primeros años de explotación, por lo menos, con el tráfico de

250,000 qt. á \$1.070-50; 175,000 y en pasajeros 25,000 \$1. 200,000

y que los gastos no serán más de lo que se han, quedando neto \$1. 100,000 al año, lo cual puede considerarse que aumentará un 5 % anual...

Por decreto del señor Presidente de la República, se ha creado la «Escuela de Telegrafía» anexa á la dirección del ramo.

El curso se divide en inferior y superior, y la enseñanza será teórica y práctica...

Durante estos 11 años, calculando un aumento de \$1. 500,000 al año, el Gobierno habrá desembolsado:

1º \$1. 168,000-100,000= \$1. 68,000

2º \$1. 163,000-105,000= \$1. 63,000

3º \$1. 168,000-110,000= \$1. 68,000

4º \$1. 173,000-115,000= \$1. 73,000

5º \$1. 178,000-120,000= \$1. 78,000

6º \$1. 183,000-125,000= \$1. 83,000

7º \$1. 188,000-130,000= \$1. 88,000

8º \$1. 193,000-135,000= \$1. 93,000

9º \$1. 198,000-140,000= \$1. 98,000

10º \$1. 203,000-145,000= \$1. 103,000

el 13º año 11,583 \$1. 5,791

el 33º año 471,600-303,600= 168,000

Sea un total de \$1. 1,423,481 menos lo que pagó en los 11 primeros años 427,335

Sea para el Gobierno un beneficio total de \$1. 996,146 durante los 33 primeros años.

Como la Compañía debe explorar la línea después de los 33 años, por 42 años más, durante los cuales los productos netos son divisibles sin cargo alguno por bonos, entre el Gobierno y la Compañía...

495,180 \$1. 247,590

Renta que seguirá recibiendo, con su aumento normal y posible de 5% anual, durante 42 años; y aunque no se tenga en cuenta este aumento, está renta siempre vendrá á producir para el Gobierno el total de 10,398,780 sueros.

De suerte que, con el contrato Voelecker & Gonzenbach, el Gobierno, no solamente á los 75 años, quedará dueño del ferrocarril, sino que habrá recibido en dinero, cuando menos, cuatro veces el valor de su costo, del cual no habrá hecho más que garantizar el interés.

Conclusión.—En toda propuesta, para hacer una obra, á gusto maldonado, debe leerse siempre: Ignorancia ó Engaño.

Quito, Octubre 28 de 1907.

Kola champagne marca GIAT, es la más pura.

ESCUOLA DE TELEGRAFIA Anexa á la Dirección General de Telégrafos

Por decreto del señor Presidente de la República, se ha creado la «Escuela de Telegrafía» anexa á la dirección del ramo.

El curso se divide en inferior y superior, y la enseñanza será teórica y práctica...

Durante estos 11 años, calculando un aumento de \$1. 500,000 al año, el Gobierno habrá desembolsado:

1º \$1. 168,000-100,000= \$1. 68,000

2º \$1. 163,000-105,000= \$1. 63,000

3º \$1. 168,000-110,000= \$1. 68,000

4º \$1. 173,000-115,000= \$1. 73,000

5º \$1. 178,000-120,000= \$1. 78,000

6º \$1. 183,000-125,000= \$1. 83,000

7º \$1. 188,000-130,000= \$1. 88,000

8º \$1. 193,000-135,000= \$1. 93,000

9º \$1. 198,000-140,000= \$1. 98,000

10º \$1. 203,000-145,000= \$1. 103,000

11º \$1. 208,000-150,000= \$1. 108,000

12º \$1. 213,000-155,000= \$1. 113,000

13º \$1. 218,000-160,000= \$1. 118,000

14º \$1. 223,000-165,000= \$1. 123,000

15º \$1. 228,000-170,000= \$1. 128,000

16º \$1. 233,000-175,000= \$1. 133,000

Prensa Quitena

«EL COMERCIO.»

Dedicamos editorial á manifestar que con motivo del alto precio que se realice han obtenido las fincas de la casa municipal, se desean, signifique la mitad de esas rentas para la construcción del tercer piso de la casa municipal, para obtener en los nuevos departamentos que se construyan algunas Oficinas propias de la Municipalidad.

Con un breve preambulo, inserta el Decreto Ejecutivo sobre el cambio de nombre del torpedero «Simón Bolívar».

No podemos dejar pasar desapercibido el snello de crónica titulado «Debilidad de Carácter», referente á la petición del Sr. Aurelio Fabra, quien desengañado de las promesas é ilusiones que la juventud jóvenes al fin—le habian pintado, haciéndole entrever un risueño porvenir para la patria, si se lograra tumbar al actual Gobierno, ha abierto los ojos, y pedido su libertad, desengañado, repetimos, de esas falsas promesas é ilusiones que los compinchados del colega hicieronle entrever.

Si pudiéramos juzgar con el criterio del colega, los jóvenes que salieron ayer del Panóptico, no han debido aceptar la libertad que se les ha dado, hasta cuando no desaparezca el actual Gobierno.

«El pago de raciones al personal de agregados al estado mayor general se hará los días martes y jueves, de 4 á 5 p. m. y á los días viernes, de 10 á 11 p. m. en los mismos días de 7 á 8 p. m. en el local de la policía.»

«Esperamos energía.»

«No bromemos.»

«Mantel Navas, Administrador de la Oficina Postal de San Miguel (provincia de León).»

«Depende en mucho de la de los padres. Purificada vuestra sangre y fortificada vuestra constitución con la zarzaparrilla y pillosas de Bristol y tendréis la satisfacción de ver á vuestra prole sana y robusta.»

«La Viña.»

«Hemos catado la muestra de un nuevo vino, elaborado en la hacienda de este nombre, en Anábito. Tiene un depósito en Quito, donde el Sr. Hugo Vela.»

«Los honros tomados mejor en el Perú. Los vinos europeos vienen alcoholizados y de tercera clase, para el comercio.»

«Los recomendamos á nuestros lectores, siempre que pidan el de mejor calidad; pues no dudamos que tendrán á venta vinos de precio inferior.»

«Otro político.»

«El día de la semana de Anábito, Alvarado Bojano, ha calado muchas sin las respectivas cargas de pago, exigiendo á los indigentes que para que no asistan á los trabajos públicos.»

«Carlos E. Moncayo.»

Crónica

«Acuerdos.»

«Por cuanto los señores Daniel Molina y César E. Gutiérrez, profesores de inglés y contabilidad en la escuela municipal de niñas de los Sagrados Corazones de María, en su servicio desde enero y febrero del presente año han en el 21 de setiembre, acordado el Sr. Pardo de la siguiente manera: votar las cantidades de S. 500 y S. 480 para el pago de dichos señores, aplicándose el ex gaso á la partida 231 del presupuesto vigente.»

«Militar.»

«Se concedió cédula de invalidez al sargento primero Nicanor Vergara, con la asignación de S. 0.40 diarios.»

«Fue dado de baja del depósito en comisión de esta plaza el capitán Federico Avila, por pasar á desfilic civil.»

«Fue dado de alta en el batallón Carachi el soldado Daniel León.»

«Se ascendió á la efectividad del grado de capitán Juan Rodríguez del regimiento de artillería Bolívar.»

«Se ascendió á capitán graduado de sueldo Adolfo Pesantes de la Escuela Militar.»

«Se concedió el pase de la comandancia en jefe de la división del grado de capitán Juan Balboa, al teniente José M. López sustituyendo Julio Izarista.»

«Obtuvo nueva cédula de invalidez el capitán Ricardo Balboa con S. 35 mensuales, quedando cancelada la que obtuvo el 5 de julio de 1906.»

«Se concedió el pase del depósito en comisión de esta plaza á la columna «Oleado», el sargento mayor graduado Miguel Espinoza y los oficiales Ricardo Tildio y el teniente César A. Sevilla del estado mayor de la división del porte pasal depósito en comisión de la plaza de Ambato.»

«El pago de raciones al personal de agregados al estado mayor general se hará los días martes y jueves, de 4 á 5 p. m. y á los días viernes, de 10 á 11 p. m. en los mismos días de 7 á 8 p. m. en el local de la policía.»

«Esperamos energía.»

«No bromemos.»

«Mantel Navas, Administrador de la Oficina Postal de San Miguel (provincia de León).»

«Depende en mucho de la de los padres. Purificada vuestra sangre y fortificada vuestra constitución con la zarzaparrilla y pillosas de Bristol y tendréis la satisfacción de ver á vuestra prole sana y robusta.»

«La Viña.»

«Hemos catado la muestra de un nuevo vino, elaborado en la hacienda de este nombre, en Anábito. Tiene un depósito en Quito, donde el Sr. Hugo Vela.»

«Los honros tomados mejor en el Perú. Los vinos europeos vienen alcoholizados y de tercera clase, para el comercio.»

«Los recomendamos á nuestros lectores, siempre que pidan el de mejor calidad; pues no dudamos que tendrán á venta vinos de precio inferior.»

«Otro político.»

«El día de la semana de Anábito, Alvarado Bojano, ha calado muchas sin las respectivas cargas de pago, exigiendo á los indigentes que para que no asistan á los trabajos públicos.»

«Carlos E. Moncayo.»

Fabrica de Bebidas Gaseosas

JUAN M. GRAU Carrera Olmedo, N° 13

Kola champagne. Sida. Ginger Ale. Granadina. Limonada. Soda Water. Oranje. Precios sin competencia.

«Orden de pago.»

«Se ordenó á la Tesorería de Pichincha, pague al Sr. Director de Obras Públicas y José C. Monteverde Inspector de camineros del Norte, el viático que les corresponde á razón de ochenta y cinco centavos por legua recorrida, por su viaje en comisión del servicio de esta ciudad á Cayambe y viceversa.»

«Plazo.»

«De orden superior, se le concedió 15 días de prórroga para que el señor Ricardo Calero González, salga fuera de la República.»

«Inspección.»

«El tres del presente se reanuda en la Penitenciaría, la Junta Directiva de dicha casa, con el objeto de sesionar y conocer los desperfectos de los artefactos y muebles del edificio y sus múltiples necesidades.»

«Inspección en el río.»

«El señor comisario Almeida, acompañado de su secretario y los peritos señores Luis María Flores y Joaquín Alvarez, practicó inspección en el río de la parte del río Machángara de esta ciudad, comprendida desde los molinos «El Progreso», hasta unos cuarenta metros de longitud, y hacia la parte del occidente, en donde se trata de formar por la familia Martiniol, un estanque de aguas para servir su curso natural; el informe se publicará oportunamente, así como las observaciones que hará el señor comisario en relación á la nueva obra intentada, con perjuicio del público que goza del uso que aquellas aguas.»

«Falleció en Portoviejo la anciana, señora Amalia Zvallos, quien desde su juventud se dedicó al profesorado, y fué jubilada en mérito de sus largos años de servicio, empleados en educar al bello sexo de Manabí.»

«Para muestra basta un botón.»

«Insertamos tres párrafos de la crónica de un periódico de Centro América, para que se vea como anuncian los artistas y mercaderías, pueden juzgar nuestros lectores.»

«El tenor Carruso.»

«Que acaba de ser contratado por el empresario yorking Conrado, por otro año, el tenor Sr. 200,000 00, nuaales, es la condición de que en doce meses dispondrá de tres para pasarse con diez mil.»

«Fá ilustre de Elmond Rstand y Macagny, no los hombres cocidos que mejor se ven, prefiriendo usar la ropa que venden Robert Hermans.»

«Carmen Silca.»

«La adorable niña de Rumania, que fue hecho últimamente un viaje á Civita Vecchia, por motivos de salud.»

«La inspirada poetisa, en varias impresiones que ha publicado sobre la vida de Ulla, hace mención de Irma Gramática, la actriz más piélogica, amante de las medias finas, y los perfumes exóticos como de las telas vaporosas.»

«Carmen Silca.»

«La adorable niña de Rumania, que fue hecho últimamente un viaje á Civita Vecchia, por motivos de salud.»

«La inspirada poetisa, en varias impresiones que ha publicado sobre la vida de Ulla, hace mención de Irma Gramática, la actriz más piélogica, amante de las medias finas, y los perfumes exóticos como de las telas vaporosas.»

«Carmen Silca.»

«La adorable niña de Rumania, que fue hecho últimamente un viaje á Civita Vecchia, por motivos de salud.»

«La inspirada poetisa, en varias impresiones que ha publicado sobre la vida de Ulla, hace mención de Irma Gramática, la actriz más piélogica, amante de las medias finas, y los perfumes exóticos como de las telas vaporosas.»

«Carmen Silca.»

«La adorable niña de Rumania, que fue hecho últimamente un viaje á Civita Vecchia, por motivos de salud.»

«La inspirada poetisa, en varias impresiones que ha publicado sobre la vida de Ulla, hace mención de Irma Gramática, la actriz más piélogica, amante de las medias finas, y los perfumes exóticos como de las telas vaporosas.»

«Carmen Silca.»

«La adorable niña de Rumania, que fue hecho últimamente un viaje á Civita Vecchia, por motivos de salud.»

Es el que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clase y vende á Precios que no permite competencia por ser comprados por él en las fábricas Europeas.

M. Pardo

M. Pardo

Estableció su taller de Joyería con Maquinaria para fabricación perfecta de Alhajas de gusto. Unico taller montado a la moderna. Optica fina de cristales de superior calidad

Abril 29

reene todas las condiciones para darnos agradable pasatiempo.

Empresa de cocheros. Suceso generalizado que la Policía hace conducir al cuartel a las arugas y vehiculos, cuando están paradas en las calles más de lo que previene el Reglamento.

Pero con esta medida se perjudica a las empresas, y juzgamos que para evitar esos perjuicios debe la Policía anotar simplemente el número del coche y notificar a los dueños o empresarios que sus vehiculos los deben estacionar por determinado tiempo, en las calles, so pena de multa.

Los cirujanos de Poiretia

Los señores cirujanos del cuerpo de policía han contestado en "El Tiempo" del jueves a nuestro sueldo de crónica de la edición de 24 del pasado.

Tenemos que hacer presente que los datos que dimos los tomamos de fuente oficial, es decir en la misma policía.

Para contestar a los señores cirujanos insertamos la circular del Sr. Intendente, de julio 17 del presente año. Esa circular demuestra que no solo en el día deben permanecer los señores cirujanos (en turno) en la policía, sino aun por la noche, para atender al buen servicio como lo dice el Sr. Intendente.

Srs. Cirujanos de policía y cárceles:

Consultando el mejor servicio del ramo que les está encomendado, se servirán ustedes hacer el turno semanalmente, debiendo permanecer en el local de la policía, a fin de estar más expedito y atender al público cuando fuere necesario.—Dios y Libertad.—Juan H. Esteves.

Juzgado público

El miércoles pasado, el Municipio pasó en primera discusión el impuesto de 20 centavos más en cada res que se consume en el matadero; el impuesto actual es de S. 1.20 por cada una. Ahora bien, esta aprobación adelantará en mal del pueblo! Es claro que si, pues no paga el introductor, sí el consumidor.

Han obtenido ya el impuesto de tres centavos por cada litro de aguardiente, está bien porque ataca a un vicio; pero no

pongan a la gente pobre en la dificultad de proveerse de un alimento tan necesario como es la carne.

Si en la actualidad se consumen tan solo 30 ó 35 reses a lo más en una población de 84,000 habitantes, es claro que con otro impuesto habría hecho un mal positivo no solo al público sino también a los hacendados que despostrarán menos reses.

La fábrica GRAU elabora la Soda Watter.

Cachetazos

Gran escándalo armó en la iglesia de la Merced, cierto tipo que propinó sendos cachetazos a su querida de apellido S. por ir a misa sin atender a los deberes domésticos.

Preso

Se encuentra en la policía el alcalde de la cárcel, hasta descubrir si tiene ó no culpa en la fuga del apatronado.

Valiente hijo

El príncipe Egar Mirza, hijo del antiguo gobernador de Lufi, sultán, ha cometido el espantoso crimen de matar a su propia madre disparándole tres tiros de revólver, porque se rehusaba a darle dinero para el juego.

Noticiando

La madre Abadesa del monasterio de Santa Catalina, fué notificada por el comisario municipal, para la demolición de los muros que están ruinosos por las carreras "Araura" y "Bolivia".

No descuido el Sr. Comisario hacer cumplir su orden, pues realmente hay peligro.

Pensamientos

No estima la quietud del puerto quien no ha padecido en la tempestad, ni conoce la dulzura de la paz quien no ha probado lo amargo de la guerra.—Saavedra Fajardo.

Mira que eres el que ha poco no fuiste, y el que siendo eres poco, y el que de aquí a poco no serás; verás como la vanidad se castiga y se dá por vencida.—Quevedo.

Ilaves

Hace 8 días que se perdió un llavero con 3 llaves. La persona que lo haya encontrado recibirá una gratificación ri la entrega en la agen-

cia de "El Imparcial" ó en la cantina del comandante Morfallo.

Uso del Limón

El jugo del limón aplicado en supositorios sobre las partes atacadas de reumatismo, mitiga el dolor, y algunas veces produce un alivio notable.

En las afecciones de la garganta, el limón aplicado al interior produce muy buenos resultados.

Una limonada con poco azúcar tomada por la mañana antes del desayuno, es un tónico excelente prescribido para los dolores de cabeza.

Una cuantas gotas de limón, añadidas a la loción que se use para lavarse el cabello, impide la caída de éste y lo dará brillo.

El jugo de melón limón mezclado a una taza de café negro, es un buen remedio contra las neuralgias.

En las afecciones intestinales deberá usarse el limón mezclado con agua, y tomarse de 4 á 6 veces al día.

En los casos de debilidad visual ó irritación de los ojos, dos ó tres lavatorios de agua pura con unas gotas de limón, son el mejor remedio.

CABLE

Argentina

Buenos Aires.—El comisario Sr. Dimittí para arreglar el asunto de Corrientes y el comandante de las fuerzas federales, en aquel lugar han renunciado por haber alterado el presidente las instrucciones que les había encomendado.

Es probable que á éstas sigan las renuncias de varios ministros.

Buenos Aires.—La Policía al tratar de disolver la manifestación de los inquilinos en huelga, encontró seria resistencia y tuvo que hacer uso de sus armas, matando á un huelguista é hiriendo á varios.

La huelga aumenta; hay gran efervescencia.

El Sodalor Puccio y el General Arana han sido nombrados como comisionado de paz y Comandante de las fuerzas fe-

derales, respectivamente, en la provincia de Corrientes.

Uruguay

Montevideo.—El Consejo de Estado resolvió mandar al gobierno argentino una nota protestando contra la captura del vapor "Constitución" por probar que fué hecho en aguas de jurisdicción uruguayana.

LITERATURA

RIMAS DEL TROPICO

(FRAGMENTO)

¡Voi!le! ¡pajar orgulloso, con la pompa y el prestigio de los Reyes, protegido por el follaje, defendido por las leyes inviolables como dioses! ¡Contemplada como cruzan, impasibles y lejanas, muchas veces, como aquellas hadas tristes, de pupilas luminosas, que nos miran desde el fondo de los cielos infantiles! ¡Son terribles! á un paso se retrecen las pasiones; al oido de las almas, cuchichean los delitos! ¡Son terribles estas bellas sembradoras de ilusiones! y machacan corazones con sus leves picetecios

¡Dónde están las débiles! ¡Dónde aquellas azucenas pensativas de romántica hermosura!

¡Yo tan sólo miro en torno las valientes, las altivas, las que miran á los hombres con mirada firme y dura, las burlescas, las esquivadas!

¡Son la fuerza! Bajo el peso de sus dones, el poder, la virtud y la justicia se desgranran fuertemente. Ya no hay héroes, ya no hay dioses; del amor regios mendigos son los súbditos de Oriente.

Ha ya tiempo que pesaron los Centauros en troyes volutas. Bajo el bosque de los lauros no resaca ya la flauta menorista. ¡El imperio de los machos triunfadores ya no existe! De nostalgia, de nostalgia murió el amor, ardiendo en el fondo de una selva vijia y triste.

Colombian.

VENEZUELA y SUCRE VERDADERA GANGA!

Como Representantes exclusivos de una de las mejores Casas constructoras de Vinos y Anís de España, presentamos en Venezuela y Colombia los siguientes productos: Vinos de España, Anís de España, etc.

El gran sistema de ventas á precios baratísimos

Establecido por estas sociedades y abastecidas, humilladas, y regadas, á los precios representativos también existieron en esta región de Sudamérica, los grandes festejos en Venezuela, Colombia, etc. Vinos de España, Anís de España, etc. Vinos de España, Anís de España, etc. Vinos de España, Anís de España, etc.

INFALIBLES

Para la epilepsia y todas las enfermedades nerviosas, son las PASTILLAS DE OCHOA, de muy admirable efecto como también representamos el Ochoa. Desempeñamos además toda clase de trabajos de imprenta y litografía.

Quinta edición 2 de 1907

Revista del Mercado

Precios de cereales. Papas gruesas el tercio de 4 arrobas 2 libras \$1.200. Papas toda grosa el tercio de 4 arrobas 2 libras " 1.100. Papas redija el tercio de 4 arrobas 2 libras " 1.800.

Los periodistas

Difficil y angustiosa, la situación del periodista. Tiene que contentar al público, esa entidad anónima y exigente; y para conseguir tal objeto, para satisfacer la curiosidad de ese amo implacable y descontentadizo, no cuenta muchas veces con tema de verdadero interés para sus artículos, ni con asuntos de importancia que pueda dárselos á conocer.

Acostumbradas nuestras sociedades á ver con indiferencia y aún con desdén á estos pobres obreros del pensamiento, qué de luchas y qué de trabajos hay que emprender para dar al público una muestra sincera de lo que se vale por la actividad y por la inteligencia.

Y cuando que el periodista, en todas las épocas de la historia, ha sido el sembrador de ideales y de esperanzas que ha puesto al servicio de las causas elevadas y nobles el contingente de su cerebro y de su corazón, el que ha enseñado y enseñado á los pueblos el evangelio de la justicia y de la libertad; el que sufre con los que sufren también; el que levanta al que cae; el que lleva sobre sus hombros el malero de las relaciones humanas; el que, como Jesús, recibe muchas veces la paliza de las multitudes y el calabazo del rencor y del odio; el que da la buena nueva de la resurrección de los muertos; el que, con la mirada fija en el horizonte lejano, previene las convulsiones del cosmos de los hombres; y el que, para decirlo de una vez, profunde los principios políticos de las naciones, esparcidas en la corteza del planeta.

Y á pesar de todo esto, á pesar de que su misión es tan alta, y civilizadora, se le persigue, se le machaca, se le aplasta, se le aplasta á poder de inequidades y egoísmos. Son raros para el periodista los intervalos de felicidad de que puede hacer alarde. Que los momentos en que puede hacer uso de libertad.

¡Qué hacer para que los periodistas sean, como debe ser, acreedores al cariño y á la estimación generales!

Y á pesar de todo esto, á pesar de que su misión es tan alta, y civilizadora, se le persigue, se le machaca, se le aplasta, se le aplasta á poder de inequidades y egoísmos. Son raros para el periodista los intervalos de felicidad de que puede hacer alarde. Que los momentos en que puede hacer uso de libertad.

hulo en la vida de Roberto van Rensselaer. No era nuestro amigo un hombre que jugase á la Bolsa; jamás emprendió nada que no estuviese seguro de que era corriente, pero entonces se aventuraba por todo lo que valia. Aunque el mercado no tuviese la menor idea de que se preparaba para una guerra á muerte con los sostenedores del Transatlántico y Subarbano. Atrévase el lector y láncese sin miedo, fiando en nuestra palabra de que encontrará la salida al través de la aridez de la narración.

El día en que van Rensselaer comenzó á vender á tres días plazo era un martes, en el cual se inició la gigantesca apuesta que, durante aquellos tres días, aumentando de cada vez más las ventas, podía hacer bajar el precio de los valores. No obstante, he de manifestar, como expresión exacta de la verdad, que no era su ánimo concederles tres días, sino aplazarlos el miércoles, en que comenzó realmente la batalla.

Era una situación parecida á la que se halló el K. A., con

la diferencia de que nadie soñaba ahora en acaparar la cartera del T. y S. Las acciones estaban distribuidas por todo el país, se habían emitido diez millones á la vez, y van Rensselaer y sus contrarios sólo podían acaparar una parte relativamente pequeña del papel emitido. Era el mercado, eran los espectadores de la lucha los que debían decidir, en último término, el resultado de la batalla y conceder el premio de la victoria. Pero nuestro héroe, como ya hemos dicho, tenía ó por lo menos creía tener de su parte «las eternas leyes de la naturaleza».

«Se hundirá! — murmuró Rensselaer fuertemente. — ¡Vendrán abajo, abajo!

T. y S. oscilaron, bajaron á 157, cinco octavos, y entonces tambalearon, tendiéndose quince mil. Roberto envió más; se hacían aún ofertas y sus agentes aceptaban. En el salón de contrataciones pudo verse en aquel instante una alborotada multitud de hombres que chillaban y gesticulaban en el corredor del T. y S.; en él se trabajaba como no se había visto en muchos meses; algo había acontecido seguramente. No se comprendía, sin embargo, que aquella alza era una defensiva, y comenzaron á circular varios rumores: los intereses de Ochoa y Castoria estaban luchando por la posesión del ferrocarril; Morgen iba á prolongarlo hasta el Alaska; el T. y S. no había llegado nunca tan alto y con seguridad no se sostendría; pero, á pesar de todo, se mantuvo firme y haciendo ofertas y más ofertas. Fué al mediodía cuando comenzó la baja; el Sindicato había comprado, á aquella hora, ciento cincuenta mil acciones, de las cuales Rensselaer había vendido ciento treinta mil.

Ahora, los corredores de van

roe, y uno de los que los hombres del Wall Street no olvidarán en su vida, lo encontrará el lector referida en el libro de Dimas Jerigóncz, pag. 1906, en los términos que siguen:

«Tenía profundo conocimiento de las condiciones y movimientos de los asuntos bursátiles, decían todos van Rensselaer. Esta estaba observando al T. y S. durante un año, y vigilando á la gente que lo maneja. Había estudiado cada frase del problema, y, finalmente, rompió aquellas burbujas, que formaron una red de la refundición de un arco iris sobre la humanidad y deslucieron á algunos de los más avisados financieros del país.

Y á pesar de todo esto, á pesar de que su misión es tan alta, y civilizadora, se le persigue, se le machaca, se le aplasta, se le aplasta á poder de inequidades y egoísmos. Son raros para el periodista los intervalos de felicidad de que puede hacer alarde. Que los momentos en que puede hacer uso de libertad.

M. Pardo

Tiene el mejor surtido de **Relojes de oro, plata, acero y níquel.** Relojes de pared, despertadores, garantizados. Precios de verdadera baratura

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

¿Cuándo se podrá decir: el periodismo aquí es un elemento poderoso que debe tomarse en cuenta?

¿Cuándo las ajenizas, aún de los particulares, dejarán de ceñirse sobre la cabeza de los que piensan y sienten, y desean un porvenir honroso para esta generosa tierra que será de promisión un día si dejamos de ser la vergüenza del continente, como se nos llama en el exterior?

¡Hoy que el cielo no quiere ya cubrir nuestra ignominia, hagamos patria, hagamos sol, hagamos horizontes, ya que contamos con un Gobierno liberal surgido de una gran revolución, á impulsos de nobles ideas, á impulsos de grandiosas aspiraciones, fomentados por las exigencias de la hora actual.

«De El Fíbilis» de Cuba

BUENA NORMAL
DE VARONES
Pongo en conocimiento de los alumnos de este Instituto que no rindieron ningún examen, y de los que quedaron suspensos en una ó más materias, en el mes de junio último, que pueden presentarse desde el 15 hasta el 30 del presente mes á rendir las pruebas respectivas.

Al alumno que dentro del periodo no se presentare á rendir sus exámenes, se le considerará—según reglamento—cancelada la beca.

Quito, 14 de octubre de 1907

ESCUELA "Sr. LUIS GONZAGA"

La suscrita tiene el honor de poner en conocimiento de los padres de familia, que desde esta fecha comienzan los cursos que dirijo para los niños de primeras letras, en cuyo establecimiento doy clases objetivas.

El establecimiento está situado en la carrera de Sucre, casa de la señora Ana Vásconez.

Quito, Octubre 1° de 1907.

JOSEFA TORO

Telegrafa Telemor Práctica

por

JOAQUÍN MORALES Y MORALE

En venta al precio de 5 pesos ejemplar en casa del autor Carrera de Venezuela, intersección Oriente y en la Escuela de Artes y Oficios.—Sibre.—P. g.

Agustín Albán

Compra Bonos de la Denda Interna y liquidaciones. Acepta poderes de los acreedores del Fisco, para solicitar liquidaciones de los Tribunales de Cuentas, Tesorerías, & C., mediante una comisión equitativa.

Dirigida á Agustín Albán, careta de García Moreno, N° 45, frente á la Concepción.

Quito, Octubre 2-1 m.

Tarifa de Avisos de "El Imparcial"

Para las publicaciones contiguas hemos adoptado la tarifa de Guayaquil con un veinticinco por ciento de rebaja.

Para las publicaciones del Exterior, la misma que rige en el país de donde se remite el aviso, con igual descuento. «El Imparcial» es el periódico más barato del Ecuador.

Avisar es vender, proponemos al Comercio.

La lectura es la civilización, le decimos al pueblo.

La Garzaína, de la fábrica GRAU para el bello sexo.

Pidan la Limonada marca JUAN M. GRAU.

La Industrial

EMPRESA DE LIMPIAZ CALZADO

Por atender mejor á mi numerosa clientela, he tomado una cobetela bajo el Palacio de Gobierno; en la que cuento con buenos operarios, y los clientes saldrán satisfechos.

Segundo Manuel Vázquez Zapatero.

Sibre. 2.

Pidan la Limonada marca JUAN M. GRAU.

Joaquín Nieto V.

Luis F. Chaves

terceros y cuartos salidas de la UNIVERSIDAD CENTRAL.

Tiene el honor de circular al público que han publicado una Agrícola que trata de la agricultura de la provincia de Loja, obra de mucha utilidad, que contiene, según el contenido de ella, los datos, arreglo de linderos, demarcación de terrenos, etc. etc.

En todos los puntos proceden de ella por algunos centavos por su utilidad y utilidad. La obra está situada en la Carrera de la Concepción, casa número 45, frente á la Concepción. Estaca número 45, S. A. M. S. N. 45 P. M. Agosto, 20 de 1907-1 m.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Hallándose reorganizadas los talleres de la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Director y personal del Establecimiento, tienen el honor de ofrecer al público las mejores garantías en todo lo que diga relación á los trabajos que se ejecutan en los talleres de Tipografía, Encuadernación, Sastrería, Herrería, Tenería, Mecánica, Zapatería, Talabartería, Carrocería y Carpintería.

Cumplimiento esmerado en la entrega de obras y precios sin competencia.

A LA BREVEDAD

Se venderá la quinta que el señor Dr. Emilio M. Terán posee en la parroquia de Santa Bárbara de esta ciudad, por su apoderado general, Dr. Angel R. Porras. 1 m.

MEMORANDUM

Santoral
Lunes 4.—San Carlos Borromeo, arzobispo y confesor, y Santa Modesta, virgen.

Plazo de la Luna
Luna nueva el 11 de octubre 1907. 7
Cuarto creciente el 13 de octubre 14
Luna llena el 15 de octubre 21
Cuarto menguante el 17 de octubre 29

Correos

Salen al Sur: Luncas y Miércoles admitiéndose correspondencia hasta las 3 p. m.; y los Viernes hasta las 5 p. m. en conexión con el del exterior.

Salen al Norte: Miércoles y Sábado.

De Guayaquil: San Mateo, Jueves y Sábado.
De Latacunga: Martes y Viernes.

Telegrafos

Líneas del Norte y Sur: francas.

Tarifa de Boticas

La Sucre, carrera Sucre: El Comercio, carrera Venezuela y Guayas, carreras Guayaquil y Chile.

Límites de las Compañías de Transporte

Compañía de Transporte

OMNIBUS: Salen Lunes y Jueves legan Miércoles y Sábado: escuela en Latacunga.

RAPIDOS: Salen Lunes, Miércoles y Sábado: legan Miércoles y Viernes y lunes: escuela en Latacunga.

AL BAZAR ORIENTAL

DE RAMA & Cia.

Acaba de llegar un gran surtido y variado de dibujos de TRUPE de Jute, algodón y lana y lo realizan á precios en extremo baratos, VER PARA ORER.

Sibre. 12.—p.

DR. DIEGO SANCHEZ

Médico y Cirujano

Carrera Sucre, frente al Banco «Pacífico»

Consultas de 1 á 3 p. m.

Zarzas
AUTOMÓVILES: sales Martes, Jueves y domingo; legan Lunes, Jueves y sábado: directos.

Plazas
Cochras sales Martes y Sábado; legan Jueves y viernes: en la Latacunga.

Trenes

Llegan á Latacunga: Domingo, Miércoles y Viernes, á las 12:40 p. m.
Salen: Domingo, Martes y Jueves á las 1 p. m.

Compra de muebles

La persona que interese vender sus muebles acercarse á la dirección del diario en el Gran Café Central, en donde se tomará nota.

Angel R. Porras

ABOGADO

Carrera Morales N° 2

MEJOR QUE EN SANTO DOMINGO

Las personas que interesen comprar haciendas de cañao, caña de azucar, potreros y terrenos baldíos, pueden ocurrir á esta dirección, en donde se les dará detalles de varias propiedades, en el Cantón Chone, á precios ínfimos y en magníficas condiciones de venta. En la prov. in de Manabí, pueden obtenerse datos en la oficina del Sr. Manuel Aray.—Chone.

Se aceptan canjes con propiedades en Quito.

A KENNEDY

CIUDAZO DENTISTA

N° 11.

OFICINA: casa de los señores Aljandiro y Jacinto Gangolena.

Carrera Venezuela, antes Platería

Guía General del Ecuador

Se solicitan agentes en todas las provincias y cantones.

Dirigirse por correo al señor Joaquín Morales.—Quito.

Tip. de la Escuela de A. y O.

The Guayaquil and Quito Railway Co

Mil sucres de gratificación

La Compañía del Ferrocarril ofrece MIL SUCRES de gratificación á la persona que descubra al individuo ó individuos que colacionen obstáculos sobre la línea férrea el día 22 de Setiembre, ocasionando el descarrilamiento del tren número tres.

Pagará también QUINIENTOS SUCRES al que presente pruebas contra la persona que haya colocado obstáculos en cualquiera parte del ferrocarril con el criminal intento de descarrilar los trenes.

Los empleados del ferrocarril están autorizados para arrestar á cualquiera persona cogida en el acto de obstruir la vía y recibirla una gratificación de MIL SUCRES.

The Guayaquil and Quito Railway Co.

Quito, setiembre 28-1 m.

84 — una y dos conferencias celebradas, que suponía no debían ser conocidas, así como también en ciertos sospechosos movimientos del mercado, van Rensselaer tuvo la seguridad de que los mangoneadores del T. y S. se preparaban para una gran alza en los valores. Estaba perfectamente enterado de ello, y se secundó para linchar todavía más el negocio, en la seguridad de que así podría manejarlo mejor. Y en cuanto vio que ya no podían más, se pasó al otro lado, y así comenzó la batalla de los colosos.

89 — dióse le permitió en crédito. Todo con metálico estaba en manos de sus corredores, y al abrirse el mercado al miércoles, por la mañana, hallábase ya en un despacho particular, frente al indicador automático y con un dependiente de confianza para telefonar sus órdenes.

La batalla empezó tardíamente, después de calcular y medir sus fuerzas los dos colosos. Los corredores del Sindicato pidieron ruidosamente T. y S., pero van Rensselaer estaba al acecho. Al quien vendió, pero no dejó que ver si continuaba el alza, para envanecerse á sus enemigos y asegurarse mejor. Cerca de las once empezó de veras. El T. y S. había abierto á 155 y se había traído con animación; se vendieron cinco mil acciones, y el precio subió de 155 y medio á 156 y medio. «Ann» llegó á 158, pero de repente no pasó; evidentemente, era el tipo más alto que el enemigo pensaba llegar. Van Rensselaer envió órdenes; dos mil acciones para cinco corredores. Las acciones del

XXIII — Los poderosos que apoyan al T. y S. celebraron una reunión el martes por la tarde y formaron un sindicato. Acordóse que el desconocido que trabajaba para hacer bajar los valores debía ser castigado sin pérdida de tiempo, y se dispuso comprar, á la mañana siguiente, ciento cincuenta mil acciones del T. S. para ver si podía sostenerse.

Van Rensselaer estaba preparado para resistir mucho. El martes, como el mercado se mantuvo firme, había vendido hasta la última acción que poseía, incluso las obligaciones del T. S., y hasta los valores que tenía en el gran sindicato de los accros; igualmente, había tomado á préstamo cuanto

XXII — Nadie hubiese creído que van Rensselaer era quien había producido la perturbación del T. y S., así lo asegura nuestro Historiador. Una de las cualidades era su magistral manera de encubrirse; tenía corredores en todo el Wall Street, y con frecuencia, se balfian sin conocerse. Los dos afuera subían simplemente que el T. y S. subía hasta lo indecible y quedaba firme, haciéndose, á la vez, grandes operaciones; los de adentro sabían algo más; comprendían que alguien vendía en descuento, pero sólo había un hombre en el mundo que estuviese en el secreto.

Estas cosas son complejas y fastidiosas, pero hay que saberlas para estar en autos de la crisis que